
1

Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA. GG.

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

Verbale n. 27 del 19 ottobre 2011

L’anno 2011, il giorno 19 del mese di ottobre alle ore 15.30, regolarmente convocata con lettera d’invito
del Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la VIII Commissione
consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente P RUFFINI Daniela Capogruppo P
TISO Nereo V. Presidente P SALMASO Alberto Capogruppo P
LITTAME’ Luca V. Presidente A BORDIN Rocco Componente A
BERNO Gianni Capogruppo A MAZZETTO Mariella Capogruppo A
GAUDENZIO Gianluca Componente A CAVALLA Gregorio Capogruppo A
PISANI Giuliano Componente P TERRANOVA Oreste Capogruppo AG
SCAPIN Fabio Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
BUSATO Andrea Capogruppo A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P
MANCIN Marina Capogruppo P

LINCETTO Paola
Delegata da
Gianni Berno

P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale: l’Assessore alla
Trasparenza Silvia Clai, il dott. Giampaolo Negrin Capo Settore Risorse Finanziarie, il dott. Antonio Mario
Montanini e il dott. Maurizio Cardin del Settore Risorse Finanziarie.
E’ presente l’uditore Paolo Marsilio.
Segretario verbalizzante Leonardo Pilotti

Alle ore 15,30 il Presidente Antonio Foresta, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. D.L. ( convertito con L. 148/2011): analisi delle ricadute sull’Amministrazione Comunale ;
2. Varie ed eventuali

Presidente
Foresta

Saluta i  presenti ed informa i componenti della Commissione sull’ordine del giorno
odierno, spiega il perché della convocazione in un giorno ed ad un’ora diversa dal
normale giorno di svolgimento della stessa, riferisce che il Sindaco ha inviato una nota in
cui si scusa per non poter essere presente. Cede la parola ai dirigenti del Settore Risorse
Finanziarie.

Alle ore 15,35  entra Scapin

Dott. Negrin
Saluta i presenti e data la complessità dell’argomento si sofferma su due parametri: a)
patto di stabilità; b) risorse. Spiega il funzionamento  del patto di stabilità, evidenziando i
due rami che servono per il calcolo, cioè spese correnti e spese in conto capitale:
specifica che si tratta di una mera somma algebrica tra entrate e uscite e che tale somma
serve a verificare se viene raggiunto l’obiettivo definito a livello di amministrazione
centrale. Informa che nel 2010 questo obiettivo prevedeva la possibilità di avere una
somma negativa (-1.155.000,00), mentre nel 2011 questa somma è abbondantemente
positiva (+20.600.000,00), per il 2012 la somma ha risentito dell’appesantimento
provocato dalla manovra (per cui si passerà da +17.000.000,00 a + 20.300.000,00).
Segnala che, a suo parere, o si aumentano le entrate o si diminuiscono le spese. Informa
che per raggiungere l’obiettivo si è reso necessario il blocco dei pagamenti delle spese in
conto capitale. Evidenzia che per non mettere in difficoltà i fornitori in questo periodo di
crisi è stato deciso di mettere in opera, con buoni risultati, e con la collaborazione di un
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istituto bancario, una cessione del credito pro-soluto e che la somma erogata ammonta
circa  €. 2.100.000,00. Per quanto riguarda le risorse, si consolida la diminuzione dei
trasferimenti da parte dello Stato, informa che i trasferimenti nel 2010 sono stati di circa
€. 56.176.000,00. Nel 2011 la diminuzione ammonta a €. 7.600.000,00 a cui vanno
aggiunti ulteriori €. 4.400.000 per un totale di €. 12.000.000,00, a questa cifra va
sommata la  riduzione che il Comune ha operato in ottemperanza ai dettami della
manovra che ammontano a circa €. 1.200.000,00. Rende noto che nel 2012 l’obiettivo del
patto sarà portato da  +17.000.000 a  +20.300.000. Nel 2013 i trasferimenti diminuiranno
di altri 4.400.000,00. Introduce e spiega la normativa per gli  enti virtuosi.

Presidente
Foresta

Ribadisce che la cosa interessa molto.

Dott. Negrin
Risponde elencando i criteri che permettono di definire i comuni virtuosi, informa che la
preoccupazione è l’equilibrio di bilancio: sottolinea che il Comune di Padova ha un
bilancio equilibrato, ma la preoccupazione deriva dal fatto che, come consentito dalla
legge, sono stati usati oneri di urbanizzazione per il pagamento delle spese correnti, e
che quindi potrebbero esserci delle difficoltà sul concetto di equilibrio

Alle ore 15,45   entra Mancin
Dott. Negrin Informa che tra le spese correnti sono stati usati €. 2.800.000 per manutenzioni ordinarie

con fondi che sarebbero destinati alle spese in conto capitale
Ruffini Chiede com’è la situazione rispetto al 2011 con il patto di stabilità
Dott. Negrin Risponde che la situazione al momento è negativa, ma si prevede di arrivare al pareggio

entro fine anno. Informa che, allo stato attuale, il dato non ha un significato concreto, in
quanto il conteggio ufficiale avviene al 31/12/2011

Ruffini Chiede di avere il dato disponibile e chiede, inoltre, come mai non si può avere.
Dott. Negrin Risponde  ribadendo che essendo un dato negativo si correrebbe il rischio che una

eventuale comunicazione a mezzo stampa potrebbe sollevare inutili allarmismi, fra l’altro
ingiustificati in quanto, come precedentemente detto, il conteggio ufficiale avviene a fine
anno.

Dott. Cardin Comunica che i conteggi per il patto cambiano praticamente diverse  volte nell’arco della
giornata

Ruffini Informa che la sua preoccupazione sono le alienazioni e ne chiede conto
Dott. Negrin Informa che si parla di riscossioni non di vendita, quindi stiamo attendendo 1,5 milioni

dalla vendita della scuola di Torre, mentre, per quanto riguarda Autostrada Padova-
Venezia è stata conclusa la vendita per 7,8 milioni di euro. Rende noto che tutte queste
entrate concorrono a formare i conteggi per il patto di stabilità.

Dott. Cardin Rende noto che una volta che il Ministero ha definito l’obiettivo vi sono due monitoraggi:
uno alla fine del primo semestre e uno a fine anno.

Pisani Ribadisce che in presenza di crisi esistono due possibilità o si aumentano le entrate o si
tagliano le spese: la sua preoccupazione sta nelle ulteriori possibilità che i tagli gravino
sui cittadini, siccome la cosa è da evitare chiede quindi dove si possono tagliare le spese.

Dott. Negrin Risponde illustrando la tipologia della spese nello specifico: su 240 milioni, 80 milioni
servono per il personale, altri 40 vanno per la TIA, 6 milioni per interessi passivi mutui, 15
milioni per le  utenze, circa 22 milioni per i trasporti pubblici, per  il sociale circa 20 milioni
e 10 milioni per mutui in conto capitale.

Cruciato Chiede se, visto il momento, alcune spese siano necessarie. Chiede a che punto è il
piano casa. Evidenzia che essendo membro della commissione urbanistica, vede arrivare
progetti abbastanza grossi di difficile attuazione, informa inoltre che il piano casa prevede
il recupero di immobili già esistenti. Ribadisce che in Zona Industriale vi sono edifici che
potrebbero essere recuperati e diventare fonte di entrata per il Comune. Si rende
disponibile ad una collaborazione per incentivare tali prospettive, e si rivolge al dott.
Negrin chiedendo che si faccia portatore presso l’amministrazione comunale della
questione.

Scapin Ringrazia il dott. Negrin per i dati forniti, chiede cosa si sta facendo per il recupero
dell’evasione fiscale in quanto i Comuni posso avere dei contributi e quindi chiede se è
avvenuto l’interessamento del Settore Tributi in modo da organizzarsi per tale possibilità,
prevedendo  il potenziamento di personale. Cita l’art. 3 del decreto e chiede in merito
all’accesso alle professioni bloccate, se viene fatta opera di sensibilizzazione del
problema.

Dott. Negrin Illustra l’art. 3 del decreto ed informa che il Settore Tributi sta lavorando sul Consiglio
Tributario, il quale deve essere istituito entro il 31/12/2011. Per quanto riguarda le
liberalizzazioni, il Settore Commercio è stato interessato della questione, inoltre, legge
che cosa prevede la norma in questione

Scapin Fa riferimento nel merito delle professioni chiuse, e al problema dei taxi.
Dott. Negrin Risponde leggendo la norma e ne spiega i contenuti.
Presidente
Foresta

Nel richiamare la commissione al rispetto della sequenza degli interventi cede la parola al
Vice-presidente Tiso
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Tiso Ringrazia i funzionari sui numeri forniti, informa che probabilmente non saranno fatti tagli
lineari e ribadisce la propria posizione in merito al funzionamento degli organi preposti
alla lotta all’evasione e, riprendendo i numeri forniti dal dott. Negrin, evidenzia che
rimangono a disposizione circa una cinquantina di milioni

Dott. Negrin Informa che vi è stata una riduzione dei costi per i personale di 1,2 milioni
Tiso Essendo la situazione complicata, auspica che avvenga una collaborazione tra le parti

politiche affinché vengano salvaguardate le persone che sono in condizioni di debolezza
Pisani Informa che sarebbe necessario eliminare lo spreco
Tiso Si domanda che cos’è lo spreco, considera che non è così semplice definire cosa sia.

Chiede se i settori sono stati informati sulla mancanza di risorse.
Ass. Clai Interviene informando che sono state ridotte le competenze di circa 100.000 euro al

Settore Servizi Demografici
Dott. Negrin Ribadisce che personalmente ha informato tutti colleghi dei rispettivi settori sulla

quantificazione delle risorse disponibili.
Presidente
Foresta

Ribadisce che i consiglieri comunali non possono non fare il proprio mestiere, segnala
che è vero che alla fine i partiti decidono, ed è vero che ci sono delle situazioni che
vengono proposte in commissione e poi in Consiglio per il voto. Evidenzia che tutto ruota
attorno all’urbanistica, la quale nei prossimi dodici anni ridisegnerà l’assetto della città. Si
sofferma su una autocritica sul ruolo del consigliere, prendendo ad esempio la questione
ZIP, informando i presenti che tale Consorzio doveva avere una vita di 20 anni, ma che i
20 anni sono stati ampiamente superati. Ribadisce la presenza di una grossa
esposizione finanziaria del Comune nel tenere in piedi questa struttura, mentre ci sono
cittadini che si trovano in difficoltà a pagare le rette di asili, scuole e mense, senza
tuttavia considerare la questione dei mutui per la casa. Fa un escursione su tutta una
serie di problematiche che riguardano il Centro Congressi e l’Auditorium. Ribadisce che il
piano casa va potenziato e che tutti assieme bisogna valutare se certe spese vadano
fatte o no. Cita come esempio l’Auditorium del Comune di Ravello. Ritiene che il cittadino
vada  salvaguardato, informa che vi sono delle spese che si possono ridurre, ad esempio
600.000 euro al Gabinetto del Sindaco, l’Ufficio Stampa, dove il Comune paga la tassa di
iscrizione di circa 110 euro all’anno per i 4 pubblicisti dipendenti, che hanno uno stipendio
di 3.000 al mese. Continua prendendo ad esempio i costi per la rassegna stampa di IOV,
Ulss e Azienda Ospedaliera: segnala che la loro rassegna stampa e fatta dalle stesse
persone e che quindi si ha un risparmio.

Pisani Ringrazia il presidente per la spiegazione e puntualizza la sua opinione sul ruolo dei
consiglieri e del Consiglio Comunale, ribadisce che in periodi di crisi anche gli
amministratori devono contribuire al taglio delle spese, spiega che sarebbe utile un taglio
del 5% del gettone di presenza dei consiglieri e che sente l’esigenza di una revisione
della macchina comunale, cita come esempio la Regione Piemonte e il Comune di
Venezia come origine di uno studio sulla materia.
Chiede quanti sono i dirigenti attualmente in servizio in Comune

Dott. Negrin Informa che attualmente i dirigenti sono 45 – 46, dei quali 18 a tempo determinato.
Informa che la pianta organica ne prevede 55 e che recentemente è stata fatta una
riorganizzazione con l’accorpamento di alcuni settori.

Lincetto Interviene condividendo  la necessità di dover reperire risorse e di arrivare al più presto
ad una riorganizzazione della struttura comunale senza penalizzare le risorse già
acquisite.

Alle ore 16,40  escono Ruffini, Salmaso, Mancin
Lincetto Non condivide la prassi che nei periodi di crisi vi si la tendenza ad affossare parte dei

punti che compongono il programma di governo  della Città.
Alle ore 16,45 entra Mancin
Lincetto Ribadisce che gli effetti della crisi si fanno sentire sia sulle categorie economiche che sui

cittadini. Evidenzia che l’amministrazione deve avere il coraggio di fare investimenti
anche in quei settori che potrebbero apparire superflui ma che sono un segno distintivo
per Padova e che potrebbero, invece, essere fonte di entrate per la città.

Pisani Informa su alcuni investimenti che in passato hanno rappresentato spese con pochi
introiti

Tiso Interviene informando che si deve fare un distinguo e che nel procedere del
funzionamento della macchina comunale bisogna fare i conti con la realtà attuale

Presidente
Foresta

Nel cedere la parola all’Assessore Clai, prende spunto per informare i presenti che
riteneva importante che questa commissione si impegnasse alla stesura di un documento
da inviare alla Giunta, ma prende atto che questa Commissione non si può sostituire agli
organi che devono essere d’impulso per il funzionamento del Comune.

Ass. Clai Ringrazia dell’invito alla Commissione e rende noto che i dati forniti dovrebbero essere
inviati a tutti i consiglieri, ribadisce che i limiti del patto di stabilità vanno rispettati e che
tutti gli organi politici debbano concorrere al tenere sotto controllo la situazione, invita la
Commissione a proseguire questo tipo di analisi, auspica che i settori preposti si
impegnino nel reperimento di entrate.
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Dott. Negrin Interviene informando che nel bilancio comunale è inserita la somma di €. 1.800.000,00
per recupero dell’evasione fiscale.

Ass. Clai Prende atto di quanto detto dal Dott. Negrin in merito e ribadisce che la cosa è
incoraggiante, al di  là della mera cifra e  ribadisce che la Commissione potrebbe dare
l’impulso alla variazione del programma di governo della città

Presidente
Foresta

Ringrazia il presidente Tiso dell’opportunità data e l’Assessore dell’invito fatto, invita i
componenti, così come è stato fatto per questo argomento, a presentare temi che
potrebbero essere di interesse per il funzionamento del Comune.

Pisani Interviene chiedendo la stesura di una mozione.
Presidente
Foresta

Ringrazia il consigliere Pisani della proposta, chiude la commissione con l’impegno di
indire altre riunioni sul tema, in accordo con altre commissioni.

La seduta è chiusa alle ore 16,55
   Il Presidente
Antonio Foresta

Il Segretario verbalizzante
     Leonardo Pilotti


